
Ordentliche	  GV	  des	  Fischereiverein	  Neuhausen	  
	  
Datum/Zeit:      Freitag,  11.  März  2016  um  19.00  Uhr  
Ort:         Schlössli  Wörth/Selbstbedienungsrestaurant  
  

Traktandum  1  
Begrüssung  
Unser  Präsident,  Milan  Kolarski,  heisst  die  30  anwesenden  Vereinsmitglieder  und  9  Neumitglieder  (nicht  
stimmberechtig)  ganz  herzlich  um  19:05  willkommen.    
Somit  ergibt  sich  bei  den  Abstimmungen  ein  absolutes  Mehr  von  16  Stimmen.    
Besonders  begrüsst  er  die  geladenen  Gäste:  

-‐   Martin  Tanner,  Präsident  des  kantonalen  Fischereiverband  Schaffhausens  
-‐   Kaspar  Mändli,  Wasserwart  der  Fischereigesellschaft  Nohl  

Entschuldigt  haben  sich  von  den  geladenen  Gästen:  
-‐   Patrick  Wasem,  kantonaler  Fischereiaufseher  
-‐   Erich  Bolli,  Verantwortlicher  Jungfischer  Ausbildung  im  Kanton  Schaffhausen  und  Vorstandsmitglied  des  

kantonalen  Fischereiverband  Schaffhausen  
-‐   Ernst  Mändli,  Präsident  der  Fischereigesellschaft  Nohl    

Entschuldigt  für  die  GV  haben  sich  folgende  Vereinsmitglieder:    
-‐   Ralf  Neukom  
-‐   Walter  Landolt  
-‐   Jonas  Studer  
-‐   Roger  Nohl  
-‐   Patrick  Heer  
-‐   Hanspeter  Meier  
-‐   Armin  Spühler  
-‐   Deniz  Tanrikut  

  
Traktandum  2  
Wahl  der  Stimmenzähler  
Als  Stimmenzähler  werden  Sämi  Fiechter  und  Roland  Wunderli  gewählt.    
  
Traktandum  3    
Protokoll  der  Generalversammlung  vom  Freitag,  6.3.2015  
Das  Protokoll  der  Generalversammlung  vom  Freitag,  6.  März  2015  wurde  termingerecht  versandt.  Es  sind  keine  
Einsprüche  eingegangen.  Das  Protokoll,  verfasst  von  Paul  Dill,  wurde  somit  in  allen  Punkten  gutgeheissen  und  
gilt  als  genehmigt.  
  
Traktandum  4  
Jahresberichte  
Jahresbericht  des  Präsidenten:  
Milan  Kolarski  liest  zum  ersten  Mal  seinen  Präsidentenbericht  vor  und  lässt  das  vergangenen  Jahr  2015  
nochmals  an  uns  vorbeiziehen.  Der  erste  gemeinsame  Anlass  nach  der  GV  2015  war  der  Rheinfallputz,  
anschliessend  folgte  das  Gästefischen.  Dankenswerterweise  übernahm  Ralf  Neukom  noch  ein  letztes  Mal  die  
Organisation  des  Grossanlasses  Schaffusia.  Der  Vereinsausflug  führte  die  Mitglieder  an  den  Öschinensee.  Am  
Nachtfischen  nahmen  leider  nur  wenige  Mitglieder  teil.  Am  29.  August  fand  dann  der  Schweizerische  Tag  der  
Fischerei  statt.  Der  Vorstand  hat  viel  Zeit  und  Arbeit  in  eine  ansprechende  Ausstellung  gelegt.  Den  Besuchern  
gefiel  es.  Das  Herrichten  der  Feuerstelle  war  schnell  erledigt.  Das  Helferessen  fand,  auf  Anregung  von  Ralf  
Neukom,  auf  der  Minigolfanlage  Langriet  statt.  Das  Göttifischen  war  ein  Erfolg,  die  Jungen  haben  den  Tag  auf  
dem  Boot  und  das  Fischen  sehr  genossen.  Verköstigt  wurden  sie  von  Sämi  Fiechter.  Die  Jahreskartenvergabe  
verlief  wie  gehabt  und  der  traditionelle  Jahresausklang,  dieses  Jahr  bei  der  Fischereigesellschaft  Nohl,  war  sehr  
gemütlich  und  lustig.    
Anschliessend  bedankt  sich  unser  Präsident  bei  allen  Helferinnen  und  Helfer,  bei  den  Vereinsmitgliedern  und  bei  
den  Vorstandsmitgliedern.  Ausserdem  weist  er  darauf  hin,  dass  das  digitale  Zeitalter  längst  Einzug  gehalten  hat  
und  der  Fischereiverein  Neuhausen  am  Rheinfall  mit  der  Zeit  gehen  muss  und  wir,  der  Vorstand  bemüht  sind,  
eine  Homepage  bis  ca.  zum  kommenden  August  zu  erstellen.  
Bei  der  Abstimmung  wird  der  Jahresbericht  des  Präsidenten  einstimmig  angenommen.    
  
Jahresbericht  des  Wasserwartes:  
Sandra  Iten  liest  den,  von  unserem  Wasserwart  Richi  Schwendimann  verfassten,  Bericht  vor.    
Die  Kormoranwache  ist  wichtig  und  der  Einsatz  aller  lohnt  sich,  auch  wenn  wenig  Kormorane  unterwegs  sind.  
Das  junge  und  gut  eingespielte  Team  konnte  beim  Laichfischfang  im  März  bei  8  Netzzügen  239  Äschen  fangen.  
Dies  ergibt  einen  Laichertrag  von  ca.  10  Litern.  Leider  hat  der  Krankheitserreger  Saprolegnia  parasitica  
(Pilzbefall)  unser  Pachtgewässer  erreicht.  Viel  dagegen  machen  können  wir  Fischer  nicht,  ausser  die  3  
GOLDENEN  REGELN  zu  beachten  und  einzuhalten.    

	  



Fischbesatz:  
Kurztalbach:   11.April     ->     3'000  Forellenbrütlinged  
Rhein     Juni   ->     1'000  Forellenvorsömmerlinge  
   September   ->   8'000  Äschensömmerlinge,  bezahlt  vom  FVN  
   November   ->   8'000  Äschensömmerlinge,  bezahlt  vom  FVN  
Im  Oktober  wurde  der  Kurztalbach  abgefischt.  Durch  den  geringen  Wasserstang  konnte  nur  der  untere  Teil  abgefischt  
werden.  Somit  wurden  286  Bachforellensömmerlinge  aus  dem  Bach  entnommen  und  im  Vereinsgewässer  wieder  
eingesetzt.  Das  ganze  Jahr  über  kontrollierte  Richi  Schwendimann  die  Fischer  auf  ihre  Richtigkeit  ihrer  Tätigkeit,  auf  
ihre  Ausweise,  auf  ihr  Material  und  konnte  keine  grösseren  Verstösse  feststellen.    
Bei  der  Abstimmung  wird  der  Jahresbericht  des  Wasserwartes  einstimmig  angenommen.    
  
Traktandum  5  
Jahresrechnung  /  Revisorenbericht  
Unsere  Kassierin  Katja  Iten  erläutert  die  Jahresrechnung.  In  der  Jahresrechnung  2015  haben  wir  Einnahmen  von  
Sfr,  35'719.-  und  Ausgaben  von  33'019.55.  Die  Abschreibung  des  Vereinsbootes  beträgt  Sfr.  1000.-  Insgesamt  
ergibt  das  Vereinsjahr  2015  einen  Gewinn  von  Sfr.  1699.45.  Das  Vereinsvermögen  beträgt  per  31.12.2015  Sfr.  
76'007.46.  Zur  Rechnung,  welche  in  schriftlicher  Form  auflag,  wurden  keine  Fragen  gestellt.  Die  Revisoren  
Alessio  Procopio  und  Roland  Wunderli  haben  die  Rechnung  geprüft  und  die  Ausgaben  mit  den  Belegen  
verglichen.  Die  Rechnung  wurde  sauber  und  übersichtlich  geführt,  die  Ausgaben  und  Einnahmen  stimmen  mit  
den  Belegen  überein  und  die  Revisoren  empfehlen  der  Generalversammlung,  die  Rechnung  abzunehmen.    
Die  Jahresrechnung  2015  wurde  von  der  Generalversammlung  einstimmig  angenommen.    
  
Traktandum  6  
Festlegung  des  Jahresbeitrages  2016    
Der  Vorstand  empfiehlt,  den  Jahresbeitrag  von  Sfr.  100.-  so  zu  belassen.    
Die  Versammlung  folgt  der  Empfehlung  des  Vorstandes  und  beschliesst  einstimmig,  den  Jahresbeitrag  bei  Sfr.  
100.-  zu  belassen.    
  
Traktandum  7    
Budget  2016    
Katja  erklärt  das  Budget  für  das  laufende  Jahr.    
Für  das  laufende  Jahr  haben  wir  vom  kantonalen  Fischereiaufseher  Patrick  Wasem  die  Bewilligung  erhalten,  eine  
Jahreskarte  Ufer  und  eine  Tageskarte  mehr  herauszugeben.  Dadurch  erhöhen  sich  diese  Einnahmen.  Zusätzlich  
erhoffen  wir  uns  Einnahmen  beim  Fest  „Neuhausen  im  Zentrum“  Ende  Juli.    
Für  den  Ausflug  zum  30-jährigen  Jubiläum  sind  Sfr.  4'000.-  budgetiert.  Zusätzlich  wollen  wir  eine  Homepage  
erstellen.  Diese  ist  mit  Sfr.  2’000.-  budgetiert.  Die  Abschreibung  vom  Vereinsboot  beträgt  Sfr.  1000.-.  
So  sind  für  das  Jahr  2016  Sfr.  7100.-  Verlust  budgetiert.    
Werden  jedoch  die  beiden  einmaligen  Ausgaben  „30  Jahre  FVN“  und  „Homepage“  abgezogen,  ist  das  Minus  nur  
Sfr.  1000.-.      
Die  laufenden  Kosten  der  Homepage  werden  ca.  Sfr.  20.-  im  Jahr  betragen.  Alois  Vonarburg  bringt  die  Sprache  
auf  Sponsoren,  welche  Werbung  auf  unserer  Homepage  aufschalten  könnten  und  wir  dann  da  zusätzliche  
Einnahmen  hätten.  Der  Vorstand  wird  sich  darum  kümmern.    
Das  Budget  2016  wird  bei  der  Abstimmung  einstimmig  angenommen.    
  
Traktandum  8  
Wahlen  

1.   Revisor  ist  Alessio  Procopio  
2.   Revisor  Roland  Wunderli  

Als  Ersatzrevisor  stellt  sich  Kilian  Kalt  zur  Verfügung.  Er  wird  von  der  Generalversammlung  einstimmig  gewählt.      
  
Traktandum  9  
Mutationen  
Neumitglieder:  
Erfreulicherweise  haben  wir  11  Neumitglieder.    
Anwesend  sind:    
Patrick  Berger,  Matthias  Brüllisauer,  Albert  Brunner,  Heinrich  Schütz,  Thomas  Hidegh,  Alex  Gerold  Meier,  Kurt  
Senteler,  Borivoje  Tissi  und  Klaus  Zingel  
Alle  werden  einstimmig  in  den  Verein  aufgenommen.    
Abwesende:    
Schriftlich  entschuldigt  haben  sich  Roger  Asal  und  Pascal  Widmer.    
Sie  werden  beide  einstimmig  in  den  Verein  aufgenommen.    
Austritte:  
Leider  haben  wir  auch  Austritte,  meist  aus  zeitlichen  Gründen,  zu  vermelden.  
Dies  wären:  Michael  Leonhard,  Nenad  Ilic,  Paulus  Bachmann,  Daniel  Engler,  Simon  Eschler,  Sandro  Roost  und  
Jugoslav  Vukasinovic.  
Ausschlüsse:  



Wir  haben  3  Ausschlüsse  weg  Nichtbezahlen  des  Mitgliederbeitrages:  Mario  Monserrato,  Slavoljub  Cvetanovic  
und  Mattia  Procopio.    
  
Bedauerlicherweise  verstorben  ist  letztes  Jahr  kurz  nach  der  GV  unser  Mitglied  Jürg  Ruschinski.  Wir  legen  eine  
Schweigeminute  ein.    
  
Somit  hat  Fischereiverein  Neuhausen  am  Rheinfall  neu  70  Mitglieder.    
  
Traktandum  10  
Anträge  
Anträge  sind  keine  eingegangen.    
  
Traktandum  11  
Jahresprogramm  
Milan  erläutert  das  Jahresprogramm.  Im  April  findet  der  Clean  up  mit  den  Tauchern  statt.  Der  FVN  feiert  dieses  
Jahr  sein  30-jähriges  Bestehen  mit  einem  Ausflug  im  Mai.  Am  30./31.7.2016  findet  in  Neuhausen  ein  Fest  statt.  
Wir  werden  da  Chnusperli  verkaufen.  Der  Vorstand  bittet  um  Unterstützung.  Im  August  findet  das  alljährliche  
Nachtfischen  statt.  Dieses  richtet  sich  an  alle  Mitglieder.  Der  Verein  erhält  für  diesen  Anlass  eine  
ausserordentliche  Fischfangbewilligung  für  alle  anwesenden  Fischer.  Alle  Anlässe  sind  im  Jahresprogramm  
nachzulesen.    
  
Traktandum  12  
Ehrungen:  
Ehrenmitglieder:  
Der  Vorstand  schlägt  2  Mitglieder  aufgrund  ihrer  langjähriger  Arbeit  im  und  für  den  Verein  als  Ehrenmitgliedern  
vor:  Ralf  Neukom  und  Alfred  Wanner.  Sie  waren  lange  im  Vorstand  tätig  und  haben  dem  Verein  viele  Stunden  
ihrer  Zeit  geschenkt.    
Die  Versammlung  folgt  dem  Vorschlag  des  Vorstandes  und  Ralf  Neukom  und  Alfred  Wanner  werden  einstimmig  
zu  Ehrenmitgliedern  gewählt.    
Ralf  Neukom  hat  sich  entschuldigt,  Alfred  Wanner  wird  nach  vorne  gebeten  und  erhält  eine  wunderschön  
geschnitzte  Äsche.  Ralf  Neukom  wird  sie  zu  einem  späteren  Zeitpunkt  erhalten.    
Ehrungen:    

o   30  Jahre  im  Verein  sind  Ralf  Neukom,  Alfred  Wanner  und  Bruno  Lunke.  Sie  erhalten  3  schöne    Flaschen  
Wein.    

o   25  Jahre  im  Verein  sind  Sämi  Fiechter,  Roger  Heer,  André  Schiess,  Armin  Spühler  und  Kurt  Steinemann.  
Sie  erhalten  2  schöne  Flaschen  Wein.    

o   20  Jahre  im  Verein  sind  Waldemar  von  Känel  und  Thomas  Mändli.  Sie  erhalten  1  schöne  Flasche  Wein.    
  

Die  entschuldigten  Mitglieder  erhalten  die  Weinflaschen  zu  einem  späteren  Zeitpunkt.    
  
Traktandum  13  
Verschiedenes  
Milan  erläutert  kurz  die  Fischfangstatistik  2014  /  2015.  Sie  ist  aufgelegt.    
Zum  Schluss  ergreift  Martin  Tanner,  Präsident  des  kantonalen  Fischereiverband  Schaffhausen,  das  Wort.  Er  
bedankt  sich  über  die  Einladung  und  erklärt,  dass  der  Fischereiverein  Neuhausen  ein  schöner  Anblick  sei.  Die  
Altersdurchmischung  reicht  vom  20-jährigen  bis  zum  80-jährigen  Fischer.  Martin  Tanner  erwähnt  einige  Aufgaben  
des  kantonalen  Fischereiverbandes.  Der  kantonale  Fischereiverband  ist  zuständig  für  die  Jungfischerausbildung  
im  Kanton,  ausserdem  setzt  er  sich  z.B.  dafür  ein,  dass  ein  Wasserkraftwerk  an  der  Wutach  verhindert  wird  und  
noch  vieles  mehr.  Zum  Schluss  bittet  er  uns  Fischer  und  Fischerinnen,  nie  zur  Zeitung  zu  gehen.  Und  vor  allem  
nicht  mit  dem  Thema  Kormoranabwehr.  In  den  Schaffhauser  Nachrichten  war  vor  einigen  Wochen  ein  Artikel  
genau  zu  diesem  Thema  zu  lesen  und  dieser  hat  hohe  Wellen  geworfen  und  dem  Kantonalverband  grossen  
Ärger  gebracht.  Der  Kantonalverband  wusste  nichts  davon.  Darum  diese  Bitte  an  uns  nicht  zur  Zeitung  zu  gehen  
die  Kormoranabwehr  nicht  gegen  aussen  zu  erwähnen.    
Unser  Präsident  bedankt  sich  bei  Martin  Tanner  und  schliesst  seine  erste  Generalversammlung  um  20:15.    
Anschliessend  wurde  ein  feines  Nachtessen  den  anwesenden  Gästen  und  Vereinsmitgliedern  serviert.    
  
  
Gächlingen,  29.3.März  2016     Sandra  Iten                       Milan  Kolarski  
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Aktuarin  Sandra  Iten  

Dorfstrasse  18,  8214  Gächlingen  
079  745  06  24  /  052  624  02  28  
sandra_iten@hotmail.com  

	  


